

20. DEZ. 2017



Bischöfliches Ordinariat, Postfach 9, 72101 Rottenburg am Neckar

Dekanat Allgäu-Oberschwaben  
Kirchplatz 3  
88250 Weingarten

BISCHÖFLICHES ORDINARIAT

**Hauptabteilung IV**  
Pastorale Konzeption

**Geschäftszeichen:** IV\_206.0\_0/1  
Bei Korrespondenz bitte immer mit angeben

Ihre Gesprächspartnerin  
**Dr. Christiane Bundschuh-Schramm**

Telefon: +49 (0) 7472 169-560  
Telefax: +49 (0) 7472 169-570  
cbundschuhschramm@bo.drs.de

Rottenburg, 18. Dezember 2017

## **Zur Stellungnahme des Dekanatsrats Allgäu Oberschwaben zur Frage der zukünftigen Sicherstellung von Leitung und zentraler Vollzüge kirchlichen Lebens in den Kirchengemeinden unserer Diözese**

Sehr geehrter Dekan Ekkehard Schmid,  
sehr geehrter Zweiter Vorsitzender Anton Hänslers,  
sehr geehrter Dekanatsrätin,  
sehr geehrter Dekanatsreferent Florian Müller,

herzlichen Dank für die Zusendung der Stellungnahme und den betreffenden Beibrif und herzliche Grüße von Weihbischof Matthäus Karrer.

Wir begrüßen sehr, dass Sie sich Gedanken und Sorgen um die Zukunft der Kirche machen und sich die Zeit genommen haben, die zukünftige Sicherstellung von Leitung und zentraler Vollzüge kirchlichen Lebens zu diskutieren und in einer Stellungnahme Ihr Anliegen zu bündeln.

Wir freuen uns auch, dass sich Ihre und unsere Positionen in vielem decken. Wir unterstützen Ihre Auffassung, dass die Veränderung der Zulassungsbedingungen nicht alle Probleme löst, sondern dass ein Prozess der Kirchenentwicklung breiter und umfassender angelegt sein und die Eigenständigkeit und Verantwortung der Kirchengemeinden stärken muss.

Wir sind Ihnen dankbar, dass Sie den Prozess der Kirchenentwicklung in der Diözese auf diese Weise mittragen und die eingeleitete Erarbeitung neuer Möglichkeiten der Gemeindeleitung gutheißen. Das befördert unsere Intention und gibt uns neue Energie, in dieser Sache zu zügigen Ergebnissen bzw. Modellentwicklungen zu kommen.

[www.drs.de](http://www.drs.de)

Im Auftrag von Weihbischof Matthäus darf ich Ihnen mitteilen, dass er sich in der Bischofskonferenz und vor allem in der Pastoralkommission sowohl für die Zulassung von Frauen für das Weiheamt der Diakonin als auch für die Weihe von bewährten Personen, sogenannten „viri probati“ bzw. „personae probatae“ einsetzen wird.

Wir in der Hauptabteilung IV sind engagiert, Leitung und Pastoral in den Kirchengemeinden zu sichern und zu entwickeln. Wir vertrauen aber auch auf Gottes Geist, dass er die Kirche in die Zukunft führt und Wege bereithält, die uns und vor allem die Wirklichkeit des Evangeliums weiterbringen.

Herzlich grüßt Sie  
im Namen der gesamten Hauptabteilung Pastorale Konzeption  
und mit Grüßen von Weihbischof Matthäus Karrer



Dr. Christiane Bundschuh-Schramm  
Referentin des Weihbischofs für Grundsatzfragen  
Prozesskoordinatorin des diözesanen Entwicklungswegs „Kirche am Ort – Kirche an vielen Orten gestalten“